

México, D.F., a 22 de febrero de 2011.

DIP. JORGE CARLOS RAMÍREZ MARÍN
Presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de
Diputados.

Entrevista concedida a los medios de información
al término de la ceremonia donde le fue entregada
una iniciativa del Congreso de Chihuahua.

PREGUNTA.- Preguntarle sobre si deben bajarse los funcionarios los salarios, ya que finalmente se puede vivir muy bien con seis mil pesos, ¿para qué quieren 180 mil, 150 mil pesos?

RESPUESTA.- Esto de los seis mil pesos es una expresión que es real, pero le faltó un pedazo. Usted recibe sus seis mil pesos y va a una tienda, previa visita de Harry Potter, a comprar una varita mágica; entonces sí le alcanza para un coche, para una escuela, para otro coche si quiere, en fin.

Creo que los mexicanos han sido desde hace mucho tiempo magos y líderes en el ejercicio de su gasto; pero creo que es una exageración esto de los seis mil pesos.

Con respecto a la cuestión de los salarios de los funcionarios; muchas veces hemos defendido la necesidad de que se racionalicen, de que se establezcan y, sobre todo, que se desquiten.

PREGUNTA.- Diputado, (inaudible) nivel de exigencia que le impide a los mexicanos ver ese crecimiento económico del que habla el secretario de Hacienda, esa recuperación económica.

RESPUESTA.- No, creo que es una percepción que se respalda en la realidad. No es que no se pueda, el problema es que visto desde una cuestión meramente técnica, alguien puede decir: alcanza, pero visto sobre la dinámica de una familia, creo que es una exageración.

Sé que lo hizo el secretario con la mejor de las intenciones; pero creo que es una expresión que los que pudieran tomar a mal aquellos que tienen un enfermo en la casa, una situación diferente y para eso no alcanza. Si alguien piensa en la vida de una familia, no hace una expresión como esa.

PREGUNTA.- Diputado, ¿hay que ser magos, entonces, para que nos alcance con ese tipo de presupuesto que dice el funcionario?

RESPUESTA.- El presupuesto que señala el secretario de Hacienda, insisto, alcanza en el papel pero no en la vida real de una familia y por eso hay esta diferencia entre lo que los funcionarios ven, que es en papeles y la vida de los mexicanos y por eso este choque entre la realidad y la percepción.

Por eso, aunque se nos dan cifras buenas, la gente sigue sintiendo que la economía no ha avanzado y esto que siente la gente es fundamental para que la dinámica económica, efectivamente, se encauce y crezca.

Creo que lo que ven todos, es que podríamos tener mucho más si cambiáramos a un modelo que no dependiera tanto de la situación y la estabilidad de la política económica de Estados Unidos.

PREGUNTA.- Oiga, diputado, le quiero preguntar sobre otro tema. ¿Qué opinión le merece que el diputado del PAN, Javier Corral, como delegado del PAN en el Estado de México, amenaza con descarrilar el proyecto del PRI en el Estado de México?

RESPUESTA.- No me merece ninguna respuesta. Creo que le tendrán que responder, y seguro lo harán, los priístas mexiquenses.

No creo en las acciones que descarrilan, que destruyen o que dividen; estaré siempre a favor de todas, venga de quien venga, las que

construyen, las que unen, las que argamasan, las que hacen crecer, las que desarrollan.

Me da mucha pena que se use ese lenguaje, no creo que corresponda a lo que necesitan los partidos políticos, y menos a lo que necesita la cultura política del país.

PREGUNTA.- ¿Cómo ve esta iniciativa del gobernador Duarte?

RESPUESTA.- Creo que es lo más cercano que tenemos a la realidad de la situación que se vive en el país en materia de seguridad; son reformas posibles y son reformas que, efectivamente, vendrían a apuntalar toda esta estrategia que se hace a través de las policías; pero no se concreta con la captura y menos con la punición, con el castigo de los criminales.

PREGUNTA.- ¿Entonces se quedó corta la Ley Antisecuestro, recién aprobada?

RESPUESTA.- Como lo anticipamos en aquel entonces, es una ley que iba a tener reformas, qué bueno que estas reformas vengan de estados que viven esa experiencia y que saben ya qué se puede hacer.

PREGUNTA.- Diputado, el Presidente de la República dice que la alianza en el Estado de México, PRI-PAN, se justifica porque hay una preocupación de esos dos partidos por una vuelta autoritaria.

RESPUESTA.- Los presidentes de la República, los presidentes de los Congresos, los presidentes de la Suprema Corte de Justicia de la Unión, no debemos meternos en asuntos electorales; nosotros debemos estar para vigilar que se cumpla la ley, eso le corresponde a los presidentes de los partidos; cuando confundimos esos papeles, empiezan las confrontaciones y luego empiezan las quejas.

PREGUNTA.- ¿Usted le diría al Presidente *que atrás de la raya?*

RESPUESTA.- Le diría al Presidente y le digo a todos los que ocupamos este poder, que las calificaciones electorales y las calificaciones sobre el trabajo político de los partidos, le corresponde a los partidos.

PREGUNTA.- Diputado, ayer el Rector critica la iniciativa, el decreto del Presidente Felipe Calderón, para la deducción de colegiaturas, para escuelas privadas; porque dice que con el presupuesto se alcanzaría a cubrir más alumnos, más matrículas.

RESPUESTA.- En dos cosas tiene razón; primero, que necesitamos hacer crecer la matrícula; segundo, que con cifras que conociéramos al momento del presupuesto podríamos hacerlas crecer.

No puedo denostar esta decisión que finalmente beneficia a un sector de la población de México; pero no hay ninguna duda de que si estas cosas se supieran al momento de hacer los presupuestos, estos ahorros, estas magias que de repente hacen aparecer recursos; pues sin duda, beneficiaríamos a los sectores que más reclaman en estos momentos.

Y no pienso específicamente en la UNAM, pienso en el propio sector educativo, en la Secretaría de Educación Pública; hace mucho tiempo que la educación tecnológica, que los tecnológicos necesitan apoyos que aquí, al contrario, no sólo no se los damos, sino que les quitamos y éstos son del sector oficial. Les hubiera venido muy bien esto. No critico la medida que, insisto, beneficia una parte de la población.

PREGUNTA.- Diputado, hoy se reunió con la diputada Esthela Damián...

RESPUESTA.- Quedamos en vernos hoy.

PREGUNTA.- ¿Tiene información extra de lo que ella ya informó?

RESPUESTA.- A mí no me corresponde pedirle información a la diputada Damián de lo que ella hace con cuestiones ajenas a la Cámara; a mí me corresponde; al contrario, ofrecerle que para evitarnos estos problemas, la ayuda institucional vía la solicitud del presidente de la Cámara para la protección de la diputada, sería

mucho más conveniente y nos permitiría manejar, con el mismo orden a otro que ya lo hacemos, con otros diputados que también requieren servicios de seguridad.

PREGUNTA.- ¿Le van a autorizar este video a la cámara de vigilancia (inaudible) estaba solicitando a la Mesa Directiva?

RESPUESTA.- Nosotros no tenemos ningún video del incidente, las cámaras exteriores no son cámaras movibles, sino que son fijas; es decir, se detienen, entonces tenemos imágenes muy parciales, que no creo que beneficien a nadie y dado que no nos garantizan que permanecería dentro de un proceso de discreción o interno, no, no vamos a autorizárselo.

-- ooOoo --